

l'appui de l'Agence canadienne de développement international, aide les firmes canadiennes à accélérer la formation de partenariats financiers et technologiques ainsi que l'enregistrement local par le biais de conseillers résidents affectés au « BKPM » [Conseil de coordination de l'investissement] et à la « BPTT » [Agence de recherche appliquée et de technologie].

La Société pour l'expansion des exportations, ou SEE, a élargi ses programmes de prêt pour y inclure non seulement les transactions de gouvernement à gouvernement, mais aussi l'appui des marchés privés passés avec le Canada et le financement avec recours limité dans le cadre de grands projets d'équipement.

La SEE a signé sa première ligne de crédit au secteur privé avec la Bank Umum Nasional d'Indonésie en mai de cette année. J'espère qu'il y en aura d'autres. Cette facilité, qui appuiera les transactions d'au moins 100 000 dollars, est particulièrement importante pour les petites et moyennes entreprises canadiennes et indonésiennes qui ont besoin d'un financement à l'exportation.

Un certain nombre de transactions de cette nature sont déjà envisagées. Elles s'ajouteront aux engagements déjà importants de la SEE en Indonésie – pays pour lequel elle a accordé un appui financier de plus de 800 millions de dollars depuis les années 70.

Un représentant de la SEE s'est joint à moi pendant cette mission pour poursuivre les discussions avec des clients indonésiens et canadiens de la Société.

Nous collaborons aussi étroitement avec le gouvernement indonésien pour conclure un certain nombre d'importants accords bilatéraux visant à resserrer davantage nos liens commerciaux.

Nos gouvernements ont engagé des négociations sur la conclusion d'un accord sur la protection des investissements étrangers qui stimulera l'investissement canadien direct en Indonésie et, je l'espère, la participation indonésienne au marché canadien.

Un accord sur les services aériens doit être négocié le mois prochain pour permettre l'établissement d'une liaison aérienne directe entre nos pays.

Les négociations sont aussi avancées sur d'autres accords touchant l'inspection des produits de la pêche, la géomatique et la coopération technique nucléaire.

Tous ces accords vous permettront – entrepreneurs indonésiens et canadiens – de travailler plus efficacement à la réalisation de vos objectifs commerciaux.